

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 7 DE AGOSTO DE 1770.

Constantinopla 2 de Junio de 1770.



Esde el 19 hasta el 26 del mes ultimo llegaron aqui cinco *Tártaros* del Exército del Gran Visir , con cartas dirigidas al Sultán. Su Alteza los despachó inmediatamente al Campo por *Andrinopoli* y el *Mar Negro*, sin que se sepa qué noticias han traído , ni las órdenes que han llevado. Se asegura que nuestro Exército es mucho mas numeroso, que lo que se había creído. Por cartas particulares se sabe , que se ha reforzado con mas de 500 Voluntarios, y cerca de 1500 reclutas, que confluxeron quinze Baxáes. Tambien se sabe positivamente que se ha reparado el puente establecido sobre el *Danubio* cerca de *Isaktcha* , y que el *Sersaskier Ibrahim Baxá* pasó aquel rio para unirse á los *Tártaros* , y cortar la comunicacion de los *Rusos* con el Cuerpo que tienen á las márgenes del *Niester*. En lo demas, se reciben amargas quejas de las Provincias sobre los excesos y violencias que se cometen por todas partes , que exceden, segun dicen , á los males que los enemigos podrían ocasionar al País y sus moradores.

El Patriarca , Arzobispos, y Obispos *Griegos* , como tambien los mas principales de su Nacion , fueron llamados estos últimos dias á la *Puerta* , donde prestaron juramento de fidelidad , haciendose responsables con sus cabezas de la fidelidad de todos los *Griegos* que residen en esta Capital.

No se observa que la Esquadra *Rusa* haya ocasionado el menor obstáculo á la navegacion en el *Archipelago*, respecto de que los Navíos de diferentes Naciones, y aún los de *Vandera Turca*, se restituyen diariamente al Puerto de esta Ciudad cargados de trigo y arroz. Nada se sabe de las operaciones de nuestras Esquadras mas de que dos de sus Navíos
apre-

apresaron dos Armadores *Rusos* de á 150 hombres de tripulacion y 16 cañones. Tampoco ha recibido la *Puerta* noticia alguna de la Esquadra enemiga que baxó del *Don al Mar Negro*; pero estamos en vísperas de grandes acaecimientos en los Estados de este Imperio, asi por la parte del *Norte*, como por la de *Mediodia*:

Lemberg, en Polonia, 27 de Junio de 1770.

LOS ultimos avisos del grande Exército *Ruso* se reducen, á que el General Conde de *Romanzow* se hallaba á 200 werstes de distancia de *Choczyn*, y que proseguía su marcha á lo largo del *Pruth*. El Principe *Repnin* ocupa con su Cuerpo, en *Bartat*, la otra orilla del Rio; y el Mayor General *Samoyten* se mantiene en *Fokschani* con sus Tropas ligeras, para observar al enemigo al lado del *Danubio*. El General *Panin* tomó puesto en las cercanías de *Orelboroda*, á doce ó catorce millas de *Bender*. Ya hubo diversas escaramuzas entre su Vanguardia y la Guarnicion de aquella Plaza. Este General tubo que enviar á *Precep* un grueso destacamento para contener á los *Tártaros* de *Criméa*.

Varsovia 30 de Junio de 1770.

EL Mayor *Drewitz*, que tiene orden de pasar al grande Exército *Ruso*, ha llegado hoy á esta Ciudad, despues de haber derrotado, cerca de *Rawa*, á principios de esta semana, una partida de *Confederados*, de los cuales mató 100, segun dice, y tomó 43 prisioneros con su Mariscal. No obstante las desgracias, que segun relaciones de los *Rusos*, experimentan de tiempo en tiempo los *Confederados*, prosiguen en manifestarse en gran número. Están llenos de ellos los caminos de *Breslau* y *Podolia*, en donde toman, ó retardan la marcha de los *Correos*.

De mas de diez dias á esta parte no se ha recibido aqui noticia alguna de los Exércitos *Rusos* y *Turcos*. Avisan de *Moldavia*, que el Conde de *Romanzow* continuaba el 10 de este mes su marcha ázia el *Danubio*; y que la Vanguardia del Exército de su mando, á las ordenes del Mayor General *Bauer*, había pasado el *Schazor* el mismo dia, executando despues lo mismo el resto de las Tropas. Añaden estas noticias, que un Cuerpo del segundo Exército, mandado por el General *Panin*, había pasado ya el *Niester* en *Kalus*. Los *Turcos* se acercan por su parte; y se asegura que se hallan actualmente en las cercanías de *Falcii*.

Temeswar 15 de Junio de 1770.

EL Exército *Otomano* pasó el *Danubio* el 5 y 6 de este mes. Su inmediacion estendió el terror entre los habitantes de *Valaquia*

y *Moldavia*, de los quales un gran número se refugió á *Transilvania*, huyendo del resentimiento de los *Turcos*. Aun ha quedado un Cuerpo de 2000 hombres en las cercanías de *Widin* para guardar las provisiones de este Ejército. Actualmente se hallan en *Valaquia*, *Moldavia* y *Besarabia* á lo menos 3000 hombres sobre las armas de una y otra parte. Dentro de pocos dias se espera la noticia de una sangrienta batalla.

Dantzick 4 de Julio de 1770.

UN Cuerpo de Infantería *Prusiana* entró el 28 del mes ultimo en el territorio de esta Ciudad. El Consejo, que se juntó inmediatamente, hizo preguntar el motivo de esta novedad al Residente de S. M. *Prusiana*, quien respondió que no se retirarían las Tropas del Rey su Amo hasta que se diese satisfaccion á S. M. de muchas quejas que tiene contra la Ciudad. Esta respuesta fue causa de que el Consejo tomase el partido de interesar á todos los Ministros extranjeros para que den cuenta de este paso á sus respectivas Cortes, y empléen su mediacion con el Rey de *Prusia* en favor de la Ciudad de *Dantzick*. El 30 del mismo mes se supo que las Tropas de este Soberano habían tomado el dia antes 40 hombres de las nuestras, que guardaban diferentes puestos en las cercanías de esta Ciudad para ponerlos á cubierto de los Confederados: que tubo la misma suerte otro igual número que iba á reemplazarlos; y que todos fueron desarmados y encerrados en el Castillo de *Herren Grebbien*, distante dos millas de esta Ciudad, donde el Coronel *Prusiano Ingersleben* tiene su Quartel general. Dícese que las Tropas *Prusianas*, que se hallan en estas inmediaciones, consisten en 600 hombres de Infantería y 100 *Husares*, que exígen del solo *Werder* 920720 ducados de contribucion, á pagar en quatro plazos, de los quales el primero está señalado para el 12 de este mes. Los Paysanos que vinieron el Sábado ultimo á nuestro mercado, y se restituían por la puerta que vá al *Werder*, fueron detenidos en el camino y se les precisó á venir á tomar pasaportes del Residente de *Prusia*, quien se los dió, exigiéndoles uno, dos y aun mas florines por cada uno. A mas de esta suma, cada Paysano á caballo, ó con carro fue obligado á pagar dos florines en los diferentes puestos *Prusianos*, y uno el que iba á pie. Se asegura no obstante, que ya no se exigirá mas este impuesto.

Viena 7 de Julio de 1770.

EL Gran Duque y la Gran Duquesa de *Toscana* llegaron el Miercoles ultimo por la tarde á *Schonbrun*, en donde fueron recibidos por sus Magestades Imperiales y Real, y su Augusta

Familia, acompañados de las principales personas de la Corte. Al pasar sus Altezas Reales por la esplanada de esta Ciudad, fueron saludados con la artillería de las fortificaciones. El Emperador, la Archiduquesa *Isabél*, el Principe *Carlos de Lorena*, y los Duques de *Saxonia Teschen*, vinieron el dia siguiente á esta Capital con el Gran Duque y la Gran Duquesa de *Toscana*, y vieron representar dos Comedias *Francesas*.

El dia primero de este mes camparon en *Saint Polten* siete Batallones, á las ordenes del Principe *Poniatowski*, que debe pasar al Campo general, cerca de *Newstadt*, en *Moravia*, donde mandará la segunda línea. Ha llegado ultimamente á esta Capital un sobrino suyo, hijo del Chambelan mayor de *Polonia*, y Teniente Coronel de Guardias de Caballería *Polaca*; y despues que haya pasado aquí algun tiempo, irá al Campo de *Newstadt*. El Teniente General, Barón de *Berchlingen*, mandará el Campo que se forma en las cercanías de *Cutzée*.

Segun algunas cartas de *Constantinopla*, con fecha de 7 de Junio, se ha recibido allí noticia de que el Capitan Baxá llegó á fines de Mayo á *Napoli de Romania*, con su Esquadra de 12 Navíos de línea: que *Jaser Bey* arribó tambien al mismo Puerto con su pequeña division; y que se hicieron juntos á la vela para atacar á la Esquadra *Rusa*, que se hallaba en *Coron*. Por otras cartas del dia 9 se sabe, que *Osman Bey*, á la cabeza de 38 hombres, hizo levantar á los *Rusos* el sitio de *Coron*, y que de una hora á otra se esperaba la noticia de un combate entre las dos Esquadras. Añaden las mismas cartas, que el Baxá de *Erzeron*, en la *Turquía Asiática*, derrotó el Cuerpo de *Rusos* y *Georgianos* que manda el General *Totleben*: que esta victoria hizo al Baxá dueño de la campaña; y que la *Puerta* mandó comunicar esta noticia á los Ministros extranjeros.

Hamburgo 10 de Julio de 1770.

Escriben de *Dantzick*, que las Tropas *Prusianas* que entraron en el territorio de aquella Ciudad observan la mas exácta disciplina; y que han conducido á *Konigsberg* los 30 Soldados que hicieron prisioneros.

Londres 13 de Julio de 1770.

EL Rey ha expedido un decreto, prorogando el Parlamento desde el 19 del corriente hasta el 25 del proximo mes de Setiembre. Se vuelve á hablar con seguridad de la formacion de un nuevo Ministerio, y se hace depender el suceso de la decision del Conde de

de *Chatham* en admitir un principal empleo en la administracion. El nuevo Ministerio se compondrá, segun dicen, de los principales Individuos actualmente empleados, y de algunos Gefes de la oposicion.

Segun cartas de los Embaxadores del Rey en las Cortes de *Petersburgo* y *Viena*, ya no hay apariencia de reconciliacion entre la *Puerta Otomana* y la *Rusia*. En *Hull* y *Portsmouth* se han comenzado á hacer las prevenciones necesarias para recibir la segunda Esquadra *Rusa*, que debe llegar prontamente á nuestras costas. Irá despues á juntarse á las de la misma Nacion, que se hallan en los mares del *Archipiélago*, donde tienen orden de esperarla antes de emprender el principal objeto que se propone la Corte de *Petersburgo*, que dicen será atacar á *Constantinopla*.

Las cartas de *Boston*, con fecha de 2 de Junio último, refieren, que muchos Navíos, que habían llegado alli de *Londres* con mercaderías del Reyno, fueron obligados á hacerse á la vela sin descargar un solo fardo, en observancia de la resolucion que se tomó de no admitir especie alguna de mercaderías de la *Gran Bretaña*. Dícese que sin incluir los derechos Reales, sube á mil guineas por dia la pérdida que causan á la Nacion las diferencias que subsisten entre ella y sus Colonias. Estos asuntos, que se hacen cada dia mas sérios, ocasionan mucho embarazo al Ministerio. Han llegado las cosas á tal grado, que pueden resultar los mayores inconvenientes, asi de forzar las Colonias á la obediencia, como de concederlas lo que desean.

El 11 de este mes se procedió en la Casa de Ayuntamiento á la eleccion de un Miembro del Parlamento por la Ciudad de *Londres*, en lugar del difunto Lord Corregidor, y se reunieron todos los votos en favor del Sr. *Oliver*, rico Negociante de esta Capital, y uno de los mas ardientes defensores del partido popular.

El Almirantazgo ha enviado orden á los diferentes Astilleros del Reyno para construir muchos nuevos Navíos de guerra del primer orden, y carenar prontamente los que se hallan imposibilitados de salir al mar.

Continúa el Ministerio en recibir repetidos avisos tocantes á la enfermedad contagiosa que reyna en *Levante*. Presúmese que por esta razon tomará el partido de sujetar á la quarentena á quantas Embarcaciones vengan del *Mediterraneo*; y otros parages infestados de la peste.

París 23 de Julio de 1770.

Habiendo reconocido el Rey que ha llegado el trigo en todas las Provincias al precio señalado en el Decreto del mes de Julio de 1764 para prohibir la extraccion; y considerando al mismo tiempo que el precio de esta mercadería de primera necesidad subió en muchas Provincias con tal exceso, que sus Vasallos experimentaron en ella diferentes necesidades, de que no han podido libertarlos enteramente las providencias que tomó S. M. y gastos que hizo, y que en semejantes circunstancias debían aprontar recíprocamente el primer socorro las Provincias inmediatas, lo que no puede facilitarse sino por la mayor libertad de la circulacion y del comercio de trigo en lo interior; de que resulta la doble ventaja de socorrer las Provincias, donde son escasas las cosechas, y facilitar la salida de granos de aquellas en que han sido abundantes: Habiendo mandado tambien S. M. que se le presentase un plan de los granos que el Comercio ha hecho traer de Países estrangeros, especialmente en lo que va de este año, ha reconocido quan importante puede ser la libre entrada en todo tiempo, repetidas veces necesaria. En consecuencia de esto, S. M. por un Decreto de su Consejo de Estado de 14 de este mes, prohíbe, baxo las penas que se contienen en las Ordenanzas, la extraccion de granos, trigo, centeno y cebada del Reyno, asi por mar como por tierra, hasta que S. M. disponga otra cosa. Y deseando promover al mismo tiempo la libertad del comercio de granos en lo interior, prohíbe S. M. que se turbe á los que conducen y transportan dichos granos y harinas de un Lugar á otro, y de una á otra Provincia de su Reyno: proponiendose por otra parte hacer aquellos reglamentos para el régimen de dicho comercio interior, que parezcan mas eficaces para conciliar la libertad necesaria, con las precauciones que deban tomarse para impedir los abusos en el referido comercio. Permite S. M. á todos sus Vasallos, y aun á los estrangeros, que puedan introducir en el Reyno las porciones de trigo, granos y harina que tubiesen por convenientes, y almacenarlas donde les parezca: siendo su voluntad, que les sea libre en todo tiempo el hacer salir á su arbitrio este mismo trigo y granos á qualquier precio que hayan subido, presentando los recibos que acrediten haber satisfecho los derechos de entrada.

Venecia 7 de Julio de 1770.

SE asegura que el Exército *Turco*, que se juntó en *Moréa* en número de 50000 hombres, continúa en hacer grandes estragos en todos

dos los Países que antes ocuparon los Rusos : que habiendose abanzado los Otomanos ázia *Novarino* y *Arcadia* , quiso el Principe *Dolgorouki* hacer una salida de la primera de estas Plazas ; pero que tubo que retirarse malherido, con bastante daño de su Tropa; y que lo mismo había sucedido al General *Orlow* en otra salida que intentó hacer de *Arcadia*. Los Griegos y Rusos fueron obligados á retirarse precipitadamente á los Navíos. Habiendose hecho á la vela muchos de ellos, se espera de un dia á otro la noticia de algun combate entre las Esquadras Rusa y Turca.

Roma 18 de Julio de 1770.

Por cartas de *Regio* , en *Calabria* , se sabe , que desde el 8 hasta el 19 del mes ultimo se sintieron allí grandes terremotos, sin que haya memoria de haberse experimentado con tanta frecuencia. Casi todos los habitantes , sin exceptuar las Monjas , fueron obligados á salir de la Ciudad , en la qual solo quedaron algunos infelices , que lloran su ruína. La Tropa tubo que campar á poca distancia de las murallas , con mucha fatiga é incomodidad. Se cree que aun despues que la Divina misericordia haya hecho cesar tan espantoso espectáculo , tendrán que mantenerse por mucho tiempo en las tiendas , respecto de que las mas de las casas quedaban inhabitables por muy maltratadas. Tambien se experimentó otro terremoto en la Ciudad de *Sora* , con tal terror de los habitantes , que todos se dirigieron con la mayor prontitud al campo.

Liorna 11 de Julio de 1770.

El Capitan de un Navío Sueco , que llegó de *Modon* en cinco dias de viage , refiere haber encontrado parte de la Esquadra Rusa , y que los Griegos y Moscovitas han evacuado enteramente la *Moréa*.

Madrid 7 de Agosto de 1770.

Monsieur de *Heeckerem* , Señor de *Brantsemburg* , Enviado extraordinario y plenipotenciario de los *Estados Generales* de las *Provincias Unidas* , tubo el dia 5 del corriente la primera audiencia del Rey , y presentó en ella sus Cartas credenciales. Sucesivamente tubo iguales audiencias de los Principes nuestros Señores , y de los Señores Infantes , habiendo sido conducido á todas por el Marqués de *Oviaco* , Introdutor de Embaxadores.

El Rey ha conferido Compañía de Granaderos en el Regimiento de Infantería de *Asturias* al Capitan D. *Joseph Roméo* : en el de *Irlanda*,
al

al Capitan D. *Nicolás Fitzgerald* : en el de *Nápoles* , al Capitan D. *Joseph Baldorioti* ; y de Fusileros en el de *Córdoba* , al Capitan D. *Diego de la Vega* , Teniente de Granaderos del mismo Cuerpo ; y en el primero de *Cataluña* , al Ayudante mayor , con grado de Capitan , D. *Antonio Olaguer Feliú* .

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía Doctoral de la Iglesia Catedral de *Guadix* , á D. *Juan Alcover Higuera* .

Asimismo ha nombrado S. M. para una Plaza de Alcalde de su Real Casa y Corte á D. *Miguél Gomez* : Para una Plaza de Oydor de la Real Audiencia de *Barcelona* , á D. *Manuel Torrente y Castro* ; y para la Plaza de Ministro del Crimen de la misma Audiencia , que resulta vacante , á D. *Francisco Xavier de Gamboa* .

Igualmente ha nombrado S. M. para el Corregimiento de Letras de la Villa de *Linares* á D. *Miguél Fernandez de Zafra* : Para la Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de *Valencia* , á D. *Francisco Alvaro* : Para la de la Ciudad de *Alicante* , á D. *Pedro Joseph de Guizaburuaga* : Para la de la Villa de *Miranda de Hebro* , á D. *Pedro Alonso de Ojeda* ; y para la de la Isla de *Leon* , á D. *Gaspar de Aranda y Villegas* .

Tambien se ha servido S. M. conceder á D. *Miguél Valles Reus y de Berga y Canales* merced de Titulo de *Castilla* , con la denominacion de Marqués de *Sollerhic* , para sí , sus herederos y sucesores perpetuamente .

Breve instruccion y práctica de los quatro Juicios , en dos tomos. El primero contiene los quatro , *civil* , *ordinario* , *sumario de particion* , *executivo y general de concurso de acreedores* ; y el segundo los quatro Criminales por el contrabando de Reales Rentas , &c. su Autor D. *Isidoro Alcaraz y Castro* , Abogado de los Reales Consejos. Se hallarán en la Librería de Manuel de Godos , Gradas de S. Felipe el Real.

Catecismo Historico del Abad de Fleuri , y Compendio de la Historia Sagrada , para instruccion de los Niños , y Lectura en las Escuelas : á 3 reales en pergamino , y 4 en pasta. Se hallará en la Librería de Escribano , calle de Atocha , frente de la Aduana.

El magnífico y suntuoso Monumento que se hace en la Santa Iglesia Catedral de Sevilla , estampado en dos pliegos unidos de marca grande ; se hallará en la Imprenta de Manuel Martin , calle de la Cruz , frente de la del Pozo.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena , calle de las Carretas.